

Horas de oficinas:
Dirección de 8 a 7
Administración
de 12 a 1 y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos n.º 35
Teléfono, 308
Domicilio:
San Francisco n.º 7

DIARIO CATOLICO-ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Miércoles 5 de Octubre de 1921

Propietario:
Acción Social Popular

Director:
Adolfo Febles Mora

PAGINAS SELECTAS

MARIA STUART

Al poeta canario José Hernández Amador.
En la historia de la Edad Moderna de Escocia surge iluminada por resplandores sobrenaturales, una gloriosa figura de mujer, que yo adoro con fervores de culto.

vieja ridicula, en sentir de E-sex, triunfó, la cabeza de aquella Reina artista se vió cubierta de cenizas.
La hija de Jacobo V y de María de Lorena conservó durante toda su vida su libro de rezos, en el que se leen, entre otras cosas, la siguiente frase, que atestigüa su valentía: «Este libro es mío, María, Reina, 1554.»

EL ILUSTRISIMO SEÑOR
Don José Tabares Bartlett

Gentil hombre de Cámara de S. M. con ejercicio, Comendador de Número de la Real y distinguida Orden de Carlos III, Socio Honorario de la Real Sociedad Económica de Tenerife, ex diputado provincial y ex alcalde de esta ciudad
Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su viuda la Ilustrísima Sra. doña Dolores Tabares y Nava, su hijo don Alonso, hija política doña Isabel Lugo y Massieu, hermanos políticos, nietos, primos y demás parientes;
Suplican a sus amigos asistan a las misas que de 7 a 8 se celebrarán el jueves 6 del corriente en la Santa Iglesia Catedral, y rueguen a Dios por el finado.
La Laguna 5 de Octubre de 1921.

Con pluma ajena
La única alternativa

-Desengáñese usted—decía don Pancacio—, todas las luchas actuales del mundo tienen la misma causa.
-¿Cuál?—pregunté.
-El deseo de reintegrar al hombre a la naturaleza; de simplificar su vida; de bastarse a sí mismo; de disminuir sus necesidades y, con las necesidades, las mil cadenas que le atan a una organización social que le esclaviza...

go en tejido. La fábrica, para funcionar, ha necesitado edificio, maquinaria, corrientes, iluminación, etc., etc.
«La segunda cosa que necesita una camisa para existir, es su forma. ¿Cuántas transformaciones habrá sufrido la camisa desde su invención hasta nuestros días? Yo las ignoro, porque desconozco la historia, ni sé que haya sido escrita, pero el que siga con alguna atención las evoluciones del traje, puede hacerse una idea aproximada.

Crónica

Un alto deporte
Todos los años nos libertamos, durante unos días, del peso de Bilbao. La excursión veraniega suele ser tan caótica como lo permiten nuestros recursos de tiempo y dinero. Lo cierto es que, bien para llegar a la campiña cercana o a la ciudad distante, atravesamos el túnel de Achuri, oscuro pasadizo que nos lleva hacia lugares de holganza y esparcimiento. (Queda todavía por hacer, a los escritores locales, un elogio del túnel de Achuri); Cuantos adolescentes lo habrán pasado con las ilusiones reverberando en el cerebro, camino de los desconocidos y maravillosos paisajes de alende la frontera!

El español Colonna y el alemán Schiller trazaron cuadros admirables de esta mujer soberana en «La Reina Mártir» y «María Estuardo», respectivamente.
La Reina de Escocia estaba poseída de la verdad. Por eso siempre retó la altanería de Isabel.
En un hermoso soneto ha dicho el notable poeta y querido amigo Hernández Amador:
«Entre el hilo sonoro de sus versos reales que aún conservan latentes los acordes triunfantes de su espíritu pleno de un ardor juvenil, vibra el eco imperioso de aquel tiempo gante y en la historia sangrienta fluye el alma frágil de Victoria Colonna y Clotilde Surville»

Pruebe BANACAO ELBA, y se convencerá de que es el alimento que Vd. necesita.

Muertes sentidas
Dos monjas clarisas

De regreso en Tenerife
Angelito Garcia, el curador de la lepra

La última Rosa
En el ameno valle de la Orotava y en su florida villa tiene la orden franciscano-clarisa hermosa, místico jardín, del que era célebre titular el patriarca S. José, aunque vulgarmente se le denominaba Santa Clara.

El sábado último tuvimos el gusto de saludar en esta Redacción al conocido curador de la lepra, Angelito García, estimado paisano nuestro, que viene a pasar una corta temporada en esta isla.
El famoso curador de la lepra se ofrece a sus numerosos enfermos que quedaron en tratamiento en su último viaje, para obtener su curación por medio del procedimiento que tanto se le ha elogiado en la Prensa de Cuba.

Otra pérdida
Sin apagarse los ecos lúgubres de las campanas, por la muerte de sor Santa Rosa, nueva adición a la observante y muy venerada comunidad clarisa. El domingo, dos del presente mes, falleció en la magnífica enfermería conventual la M. sor Andrea Selazar y Pacheco de Santa Teresa de Jesús.

MAÑANA
publicaremos el notable discurso que pronunció el ilustre director del Instituto general y técnico de La Laguna y de la Universidad de Canarias, don Adolfo Cabrera Pinto, en la reciente apertura del curso académico en dichos centros docentes.
Reinador y Reparador de Pianos
Pedro L. Grizzioti
Solo por pocos días
Calle La Rosa, 16

Sucesos en la provincia
DESGRACIAS Y DELITOS
En el silencio sedante de estas montañas oímos días pasados unos alaridos estrepitosos, unos aullidos y relinchos. «Estos que llegan no son labriegos—nos dijimos.— El labriego camina con respeto entre la naturaleza, como un gentleman en el salón de un círculo. Por el sendero aparecieron unos cuantos bilbaínos, semi vestidos. Eran de seguro, de los que habían olvidado el penacho y el blasón que les hacen andar pacatos y respetuosos por la calle del Correo.
Joaquín Adán.
Urquiola, Septiembre de 1921.

«¿Qué está usted diciendo?» preguntó don Pancacio.
-Lo que usted oye. El hombre no debe ir CON la naturaleza, sino, en cierto modo, CONTRA ella; mejor dicho, contra sus vicios, porque la naturaleza, como el hombre, está llena de vicios y pecados y tiende irresistiblemente al desorden, que es el máximo pecado. Hay que ir contra la «natural» inclinación de las cosas, para devolverlas a un orden que parece debieron tener y que necesariamente deben ser-cobrar». Y lo que salva al hombre y a la naturaleza de su desorden son SUS NECESIDADES, por las cuales, en vez de devolver el hombre a la naturaleza, se devuelve la naturaleza al hombre.
-¿Por qué dice usted que la salvación del hombre está en sus necesidades?
-Me explicaré. Dice Cayley que el hombre es un animal con herramientas. La observación es más profunda de lo que parece a primera vista. Por poco que se fije usted en ella, verá que el hombre sin herramientas, no puede hacer absolutamente nada, mientras que el animal lo puede hacer absolutamente todo.
«La primera herramienta que necesita el hombre es su propia camisa. Yo no sé si es o no necesario llevar camisa, y hasta tanto no entiendo que la camisa es una herramienta relativamente moderna; pero es seguro que el hombre siempre se habrá cubierto de alguna manera las carnes, para abrigarse. Ese algo en nuestros tiempos, es la camisa.
«La camisa se compone de tres cosas: de una tela, de una forma y de un color. Ahora bien: ¿qué ha sido necesario para elaborar una tela? Primeramente que se produjera el lino, para lo cual fué indispensable ordenar, «organizar», esclavizar un campo; que unos hombre se especializaran en la tarea y que una legislación les permitiera y les garantizara el libre ejercicio de ella. En un momento hemos nombrado varios mundos, «hombres», «legislación», campos organizados... Una vez se la planta en sazón, h no debido cortarla, para lo cual son indispensables unas herramientas, en las que entra el hierro, que debe ser extruido de las minas, elaborado y templado, etc; madera que ha sido arrancada de los árboles. Cortada ya la planta, hay que llevarla a una fábrica y sufrir una porción de transformaciones, convirtiéndola en hilo y lue-

200.000 CAJAS para TOMATES
con varilla corta a 450 Ptas. millar
con varilla y varillita... a 465 Ptas. millar
las ofrece, salvo vendido, la casa ALBERTO NOGUERA, la que, deseando que todos los exportadores se aprovechen de esta ganga, solamente entregará en partidas de 50 a 5.000 CAJAS. Madera de clase superior y de perfecto aserrado.
Telégrafo: Arengón, Santa Cruz de Tenerife, San José 25 y 27.

Brillante éxito de un festival benéfico
Pocas fiestas de las que anualmente, por esta fecha, se organizan en la vecina ciudad de La Laguna han sido tan entusiasta y justamente celebradas como la que el sábado último se dió en el teatro Leal.
La Junta Benéfica de Señoras, que preside la ilustre marquesa de Celada, y la de la Cruz Roja, que a su vez preside la distinguida marquesa de la Fuente de las Palmas, merecen plácemes efusivos por la solicitud y esmero con que atendieron a la numerosísima concurrencia.
El bello sexo tuvo una representación nutrida y pr morosísima. La música del sexteto alternaba con la del organillo, sin que la animación decayera un solo instante. El patio y las localidades altas del teatro rebosaban animación. A las cinco de la madrugada se seguía bailando.
El éxito económico de la fiesta su pero a los más halagafiosos cálculos. La caridad proverbial de las damas laguneras, organizadoras de dicha brillante fiesta y sus desvelos en pro del monasterio, fueron dignamente secundados por la sociedad de la ciudad y vecina las familias veraneantes de esta capital.

Usad los exquisitos productos de perfumería
ERASMIC
Jabones, Extractos, Lociones y Especialidades
En La Laguna
Por nuestros pueblos
De la vida canaria
VALLE DE GUERRA
La fiesta de la Patrona
Ha estado más brillante que nunca la fiesta de la Patrona: música, derroches de profecía, comedia, bailes, juegos populares, muchos ventorrillos, gran concurrencia de forasteros, etc.
La vispera, tuvieron lugar la típica librea y la procesión de costumbre, que presidió el párroco de Tejina, licenciado don Basilio Santiago y Gozáez.
El día, hubo extraordinaria función religiosa. Cantó la Misa con su hermosa voz de bajo, el simpático canónigo licenciado en Cánones don Rafael Martínez Navarro, sirviendo de diáconos el licenciado don Juan Suárez y don Santiago Izquierdo.
Predicó el litmo. Sr. Arcediano, doctor Beyro y Martín de Santa Olaya, que como fué durante diez y nueve años párroco del antedicho pago, donde es tan querido, se le oyó y recibió con filial cariño y gran entusiasmo.
El coro rayó a gran altura, desempeñado por el orfeón vallense, como lo llama, con su especial anticuo, el P. Pérez de San Román.
La procesión fué antisuosa y el templo estaba lujosamente adornado.
Un verdadero banquete ofrecieron los celosos mayordomos a dichos sacerdotes.
Damos la más cordial enhorabuena a la piadosa familia Díaz, que tanto se desvela por festejar a Nuestra Señora del Rosario.—El Corresponsal.
BUENAVISTA
Tradicionales fiestas
Grande es la animación que reina entre los habitantes del pueblo de Buenavista para celebrar las tradicionales fiestas en honor de Nuestra Sra. de los Remedios, que se venen en este pedazo de tierra de nuestro solar tinerifeño.
Buenavista, correspondiendo a la acrí-





